



## Póker político

Matías Pascal

# Las mamparas y los votos de la discordia por Rosario Piedra en el Congreso | ¿Quién manda?

En medio de la discusión para elegir a la nueva titular de la **Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH)**, emergió la duda de quien realmente gobierna y ordena en México. ¿Es acaso una muestra del poder omnipotente e iluminado desde un lugar del municipio de Palenque? ¿Se trata de una sugerencia macuspana de imponer -nuevamente- a la heredera de una de las primeras madres buscadoras, doña Rosario Ibarra de Piedra?

Lo que realmente hace falta en el Congreso es una votación realmente secreta y no las imposiciones de la mayoría y sus aliados oficialistas... ¿que no?

Y es que Morena y sus aliados adelantaron su voto por la reelección de **Rosario Piedra Ibarra** al frente de la **Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH)**, aunque las propias organizaciones e incluso de algunos senadores morenistas manifestaron su total desacuerdo... bueno, según se supo, hasta la presidenta **Sheinbaum** no compartía el gusto por la reelección de la piedra... perdón, de la señora **Piedra**.

Hagamos un resumen previo a la tormenta: en el Senado se vivió un martes al rojo vivo con la elección de la nueva titular de la Comisión creada por el expresidente **Carlos Salinas de Gortari** y a manera de atender una expresa petición de las negociaciones del **Tratado de Libre Comercio con América del Norte**.

**Piedra es la peor evaluada de la terna votada en comisiones legislativas, además de que presentó una carta falsa de recomendación, que se suma a una mala gestión.**

En algún momento se infirió que la candidata de la presidencia claudista siempre había sido **Nashieli Ramírez**, actual ombudsman de la Ciudad de México, sin embargo, por algún motivo o sugerencia del ausente antecesor en Palacio Nacional, los senadores oficialistas "optaron" por construir un consenso en torno a **Rosario Piedra**.

Bueno, hubo tal discordia a lo largo del día, que hasta el presidente en funciones del Senado, **Gerardo Fernández**, reconoció que el expanista y actual legislador de Morena, **Javier Corral** "es el único que ha planteado una posición en contra y es muy probable que vote en contra". Empero, los morenistas **Higinio Martínez** y **Manuel Huerta** también se pronunciaron en contra de la reelección.

Recordemos la elección de 2019, que fue ríspida, violenta y en la que resultaron extraviados dos votos en cédula y el líder oficialista de aquel momento, **Ricardo Monreal**, recurrió a todas sus habilidades para sacar adelante la votación e instrucción de **López Obrador de imponer a la señora Piedra**.

Ahora fue el sucesor del zacatecano, el actual líder de la mayoría morenista, **Adán Augusto López Hernández**, quien se vio obligado a dialogar de manera larga con **Javier Corral**, presidente de la **Comisión de Justicia**, la cual junto con la de **Derechos Humanos**, llevaron el proceso de convocatoria para renovar la titularidad de la **CNDH**.

Y es que el expanista y exgobernador chihuahuense que manifestó su desacuerdo con la reelección, aclaró que **Rosario Piedra Ibarra fue incluida en la terna "sólo por acuerdo político"**. ¡Uf, ootra vez...!

La voz de **Alejandro "Alito" Moreno**, presidente del **PRI**, sonó clara y fuerte: "Es increíble que las y los senadores oficialistas no le tengan respeto a su presidenta, es increíble que sigan obedeciendo instrucciones de su expresidente, porque aquí hay dos propuestas".

El senador del PAN, **Ricardo Anaya**, con la sospecha en el aire de que se darían boletas marcadas a favor de **Piedra**, pidió: **Boletas sin marcas ni folios: Que cada senador reciba una boleta limpia; que las boletas sean firmadas por los integrantes de la Mesa Directiva, como ocurre en cualquier elección constitucional, para legitimar el proceso; que se instale una mampara adecuada para asegurar que el voto sea completamente privado; y que cada senador vote de manera individual y que hasta que no se deposite el voto, no se llame a la siguiente persona, evitando cualquier presión o manipulación.**

Y en este marco, de ¿ilusa u omisa? la presidenta de la **Comisión de Derechos Humanos del Senado, Celeste Ascencio**, defendió la **postulación de Rosario Piedra**. Dijo que la polémica carta falsa de apoyo no tiene impacto en el proceso.

La votación es secreta, pero los reclamamos. Es muy importante que se garantice total transparencia en el proceso: nada de boletas marcadas ni maniobras sospechosas.

Pero el líder de la mayoría salió a dar la cara. **Adán Augusto López aseguró que los verdaderos "maestros del fraude" son los panistas.**

La situación llevó a varios recesos y un ambiente cada vez más tenso en el Senado.

En síntesis: **La candidata de Claudia Sheinbaum es Nashieli Ramírez Hernández. Pero "alguien" tiró línea para que votaran por Rosario Piedra.**

Se necesita mayoría calificada, y Morena busca garantizar por lo menos 87 votos. Incluso llamaron a la suplente de **Yeidckol Polevnsky**, pues andaba de viaje.

La sesión estuvo marcada por reclamos, dudas sobre la transparencia y un ambiente donde la duda revelada fue **¿realmente, quién manda a los morenos y quién gobierna en México?**

Y las inquietudes quedaron en el aire....

¡Ciaooo!

